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Harold Iglesias: Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿CuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡ndo se decidiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³ Omara Durand a practicar atletismo?
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿Fueron esos inicios en Santiago de Cuba?

A los siete aÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±os, en Santiago de Cuba, especÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âficamente en el poblado de Boniato.
Estudiaba en una escuela especial para niÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±os ciegos y dÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©biles visuales llamada
Antonio FernÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡ndez LeÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n. En la EducaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n FÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âsica, el profesor
Cascaret vio que tenÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa condiciones, y en los juegos entre escuelas especiales comencÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©
a despuntar.

Yoan Medina: Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿CÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³mo fueron esos inicios y en quÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© forma te captaron para
la preselecciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n nacional?

Por primera vez en Santiago de Cuba se materializÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³ un proyecto con atletas o talentos con
discapacidad. Entonces fui pionera en ese proyecto, que tuvo por sede la ESPA de la provincia. Antes
habÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa cursado estudios en Antonio FernÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡ndez hasta sexto grado.

En ese proyecto era la ÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âºnica alumna de FÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©lix Manuel LÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³pez Duarte y
convivÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa con convencionales. De esa experiencia competitiva resultÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© subcampeona en
Juegos Escolares en un combinado que comprendÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa 200 y 400 metros.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
Mi captaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n a la preselecciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n nacional con 15 aÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±os fue una historia. Vine
con mis padres y hablamos con la profesora Miriam, pues habÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa intenciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n de que
participara en los Juegos Mundiales IBSA de Sao Paulo, y los Parapanamericanos de RÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âo 2007.

AhÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â aparecieron los primeros resultados, con estreno de doble medallista de oro en 100 y 200 metros.
Luego, en los Parapanamericanos de RÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âo, ganÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© esas distancias mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s los
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400 metros.

Ronaldo GÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³mez: Con apenas 15 aÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±os irrumpiste en la ÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©lite del campo y
pista para discapacitados. Tras diez aÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±os, cinco tÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âtulos paralÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âmpicos y otros
mundiales, Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿hasta dÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³nde pueden llegar las piernas de Omara Durand?

Llevo 18 aÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±os exactamente practicando atletismo. Pese a ello, soy joven, me siento en plenitud de
condiciones fÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âsicas y mentales para seguir. El final no lo veo aÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âºn. Motivaciones tengo
muchas. Coronar el esfuerzo diario. El deporte requiere de mucha voluntad, extremada disciplina. Cuando me
coloco en el bloque necesito expresar todo ese sacrificio, no defraudar el trabajo de mi entrenadora, Miriam. Me
motiva mi hija Erika, mi familia, el darle una alegrÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa al pueblo de Cuba, que tanto la espera siempre.Ãƒ
ƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ã
ƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ã
ƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚
Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ã
ƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚
Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚
Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚
Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â
 Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â  Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
Carlos Barrera: De las tres distancias que te han dado la gloria paralÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âmpica,
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿cuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡l prefieres y cuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡l consideras la mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s difÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âcil?

La 400 es la mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s difÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âcil. Es larga para los velocistas, conjuga resistencia, explosividad. Mi
preferida es la 200, porque lo disfruto mucho y me gusta correr la curva. Es el punto medio entre las tres distancias
y a tono con mis virtudes, me da mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s tiempo a desarrollar mi ritmo de carrera.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
Yenima RodrÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âguez: Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿CÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³mo logras simultanear el alto rendimiento con la
crianza de tu pequeÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±a Erika?

He tenido el apoyo de varias personas. Yo sola creo que no hubiese podido. Mi mamÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡, incondicional
con todo detalle. Yo me reincorporÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© a los entrenamientos a los tres meses de haber parido y ella se
hizo cargo de la niÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±a.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
Cuando de pequeÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±a llegaba al Estadio Panamericano, tenÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âºltiples
tÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âas. Miriam pendiente a mis tiempos y a su cuidado en la pista. Stephanie, la hija mayor de Miriam,
es su segunda mamÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡. Erika es popular en el Estadio. Todos se llevan bien con ella.

Mi esposo, Noleysis Bicet, es el alma de las noches. Es un puntal, pues los niÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±os requieren mucha
dedicaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n.

Harold Iglesias: El aÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±o 2008 y los ParalÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âmpicos de Beijing fue un momento
difÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âcil de tu carrera, Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿cÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³mo lograste superarlo?

El aÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±o 2008 fue bien difÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âcil, con una lesiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n complicada de ruptura de
miofibrillas en el bÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âceps femoral derecho. No tuve resultados de relieve. Un cuarto lugar que, por
todas las deudas que tenÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa, puede decirse merecido.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
En el 2009 nos dedicamos a la rehabilitaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n, fortalecimiento de los planos musculares. En lo
psicolÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³gico se tratÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³ de recuperar la autoconfianza y mirar con luz larga al futuro. Mi
juventud me acompaÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±aba. SuperÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© esa experiencia negativa y aprendÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â que
debÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa tener mayor cuidado y ser mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s responsable con los entrenamientos.

Jorge Santiesteban: Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿CuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡nta importancia tiene la entrenadora Miriam Ferrer en tu
desarrollo? Durante los entrenamientos, Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿quÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© ejercicios prefieres y cuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡les
no te agradan?

Sin Miriam no soy nadie, en ningÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âºn momento de mi vida. En el entrenamiento, si no estÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡,
me siento mal. No porque no vaya a cumplir con todo, pero me he adaptado a su forma. La quÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âmica y

Página 2 de 5



Omara Durand en entrevista online en CubaSí
Publicado en Cuba Si (http://www.cubasi.cu)

confianza es total. En vacaciones, yo soy la que menos llamo, pero siempre ella estÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡ pendiente de
todos sus atletas.

El entrenamiento es fuerte, para poder tener resultados hay que cumplirlo todo.

Le tengo pÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡nico a los saltos entre vallas, los tramos con obstÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡culos. Hasta cierto punto,
estÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡ en correspondencia con mi discapacidad visual. Respeto mucho los obstÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡culos.

Concientizo que tengo que hacer los tramos y los realizo. Los de mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s de 600 metros no los realizo,
casi nunca los hago. El gimnasio tambiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©n lo asimilo.

Daniela Ortega: Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿QuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© es lo mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s difÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âcil para Omara Durand
cuando enfrenta una gran competiciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n?

Salir del bloque. Ese inicio es lo que mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s tensiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n me genera. Siento que luego me libero
sobre la pista. Aunque muchas personas piensen que no sufro de prearranque, sÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â lo padezco.

Leyla Torres: Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿CÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³mo es tu relaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n con Yunidis Castillo, Leinier
SavÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n y los demÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s miembros del equipo? Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿Con quiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©n
prefieres compartir cuando se encuentran acÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡ o en eventos internacionales?

La relaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n con Yunidis, Leinier SavÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n, Luis Manuel y el resto de los miembros del
equipo es muy buena. Comparto con todos y considero que somos un elenco sÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âºper unido.

Harold Iglesias: Simultanear los tres eventos de la velocidad es bien fuerte. Hablamos de hasta ocho carreras en
una gran competiciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n. La fÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³rmula para transitar por semejantes caras sin asomo de
lesiones severas.

Mi parte se trata de concentraciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n, dedicaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n, disciplina, mucho trabajo previo en
entrenamientos. Sinceramente, no sÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© cÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³mo se las arregla Miriam para lograr que los
realice los tres con ÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©xito. A veces me siento como multiplista.

Harold Iglesias: TÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©cnica de braceo, coordinaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n, reacciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n al disparo y
cuidado al encarar las curvas. Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿CÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³mo logra Omara Durand ajustar tantas
pequeÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±as cuestiones en un lapso tan breve de tiempo?

Con el paso de los aÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±os uno va adquiriendo maestrÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa deportiva. Son muchos
pequeÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±os detalles. ComencÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© siendo un desastre y creo que Miriam a veces no
dormÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa, pensando en quÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© ejercicios ponerme para mejorar cada elemento. Aun
asÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â, todos los dÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âas le pasamos la mano al componente tÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©cnico.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
Liudmila PÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©rez: Siempre he escuchado que la maternidad eleva los ÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Ândices de fuerza en
las atletas. Con la martillista Yipsi Moreno sucediÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³. Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿Cree Omara que en su caso
funcionÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³ de igual manera tras el nacimiento de Erika?

DespuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©s del nacimiento de Erika, mis resultados deportivos han sido los mejores de mi vida. Eso
ratifica que, ciertamente, la maternidad contribuyÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³ a que elevara algunos parÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡metros
asociados a mi rendimiento deportivo.

DamiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡n GutiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©rrez: Una dÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©cada en las pistas al mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡ximo
nivel... Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿CuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡les defines como tus momentos de mayor gloria y cuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡les los
mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s penosos?

El mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s triste, los Juegos ParalÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âmpicos de Beijing 2008. VenÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa de ser doble
campeona mundial y triple parapanamericana, y quedarme sin medalla fue bien fuerte.

He tenido muchos alegres. El Mundial de Nueva Zelanda, en el 2011, fue como mi resurrecciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n.
AllÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â mi primer evento fue el 200. GanÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© con rÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©cord y no sabÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa
cÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³mo canalizar las emociones. Fue un momento muy lindo.
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En Guadalajara no me habÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa percatado que rebajÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© los 12 segundos. Fui la primera
mujer discapacitada en hacerlo.

Hoy tengo marca de 11.40, pero esos momentos siempre los recuerdo.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
Luego los ParalÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âmpicos de Londres. AllÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â, pese a los tÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âtulos, no estuve muy
conforme con los tiemposÃƒƒƒÃƒ‚Ã‚Â¢€Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¦

Y el mÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡s feliz, el nacimiento de Erika, mi mayor rÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©cord.

Lorenzo Urrutia: Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿CuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡nto pesa el componente psicolÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³gico durante la
preparaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n, y luego a la hora de encarar un gran evento?

La responsabilidad cada dÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa es mayor. Todos esperan siempre el mejor resultado posible, pero eso
nos genera tensiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n a todo el colectivo. Hay que estar muy centrado para vencer cada meta que nos
trazamos.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ
‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚
Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚
Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â
 Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â  Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
La entrenadora Miriam Ferrer ofreciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³ sus impresiones sobre el estado actual de la
preparaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n de Omara y las perspectivas mundialistas.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
Harold Iglesias: AÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±o de Mundial, Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿cÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³mo marcha la
preparaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n hasta este minuto?

Miriam Ferrer: La preparaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n marcha satisfactoriamente. Hasta ahora, hemos cumplido con los
objetivos de trabajo asociados con volumen e intensidad al 98%, expresados en todos los test
pedagÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³gicos, lo que predice que llegaremos en buen estado fÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âsico a la competencia
fundamental, que es el Mundial de Londres, del 13 al 24 de julio.

Harold Iglesias: Omara es una velocista que concentra sus principales virtudes en las segundas mitades de
carrera. Con la incorporaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n del guÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa Yuniol KindelÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡n, sus cronos han
mejorado muchÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âsimo... Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿QuÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â© ejercicios prioriza para ganar en
explosividad, reacciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n al disparo, coordinaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n, y alcanzar el ritmo en los primeros 50
metros?

Omara y Yuniol han acoplado muy bien. No es fÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡cil ser guÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa. Antes tuve a
AriÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡n Iznaga y no fue nada sencillo. Las primeras semanas nos costÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³ mucho, pero luego
acoplaron rÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡pido.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â Hicimos bastantes ejercicios de coordinaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n, pues Yuniol tenÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa su forma
de correr siendo convencional y se paraba muy rÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡pido en el bloque. Trabajamos mucho con ligas
para lograr simultanear el tronco.

Omara tenÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa una arrancada lenta, pasiva, cuestiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n que ha mejorado muchÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â-
simo.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
Ellos cogen el ritmo desde los primeros pasos. Tienen muy buena coordinaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n, especialmente en el
braceo, trabajo con los codos, y actualmente ambos poseen un nivel bien elevado en ese sentido.

Yuniol actualmente no es solo guÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa de Omara. Ahora tambiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©n ayuda a Nelson Salas y a
Leinier SavÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n. PrÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡cticamente es el guÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa del equipo.
Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
Captar a un guÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âa es complejo. Formarlo es complicado, desde la comprensiÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n hasta lo
fÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âsico. Omara y Yuniol tienen personalidades similares. En este minuto he realizado un trabajo de
captaciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n y hasta ahora no he encontrado a ningÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âºn otro.
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Harold Iglesias: Virtudes y Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¿hasta dÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³nde cree Miriam que Omara pudiera llegar?

Omara puede llegar hasta donde ella se lo proponga. Hablamos de una dÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â©cada en el alto
rendimiento. Este cuatrienio puede afrontarlo en perfectas condiciones.

En este minuto ha mejorado muchÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Âsimo la fuerza. La velocidad y la resistencia, de la misma manera,
han progresado.

Omara es integral; desde mi perspectiva, lo posee todo. Es algo bonito que puso la vida en mi camino,
prÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â¡cticamente desde que era una niÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â±a. Casi no me ha dado decepciones y tras el 2008,
su crecimiento ha sido vertiginoso.

Ha sido nominada dos veces a los premios Laureus, y mereciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³ la distinciÃƒƒƒƒÃƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â³n Juan Antonio
Samaranch.

Tiene muchos valores y entrena muy fuerte. Hoy es el motor del resto de los preseleccionados. Sencillamente, es
un regalo que me ha dado la vida.

Ãƒƒƒ‚Ãƒƒ‚Ãƒ‚Ã‚Â 
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